

Chronique

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **32 (1924)**

Heft 4

PDF erstellt am: **28.06.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

miques que politiques. M. Castella montre aussi la similitude des intérêts sociaux des baillages fribourgeois du sud et de la région de Vevey au moment de la Révolution de 1798, similitude aboutissant à la demande des campagnards fribourgeois à être annexés à la République lémanique dans les semaines qui suivirent sa fondation et précédèrent la chute du gouvernement oligarchique à Fribourg. Et ce ne sont là que les contacts les plus apparents : étant donnée la différence totale qui existe entre l'histoire de l'Etat fribourgeois et celle du Pays de Vaud, malgré la proximité de ces deux pays qu'aucune frontière naturelle ni ethnique ne sépare, c'est toute l'élaboration de cette république fondée par une cité qui intéressera le lecteur et contribuera à lui faire mieux comprendre les caractères spécifiques de l'histoire de notre canton.

D. LASSEUR.

CHRONIQUE

M. Victor-Henri Bourgeois a publié dans l'*Indicateur d'Antiquités suisses*, de Zurich, son travail sur la *route romaine des gorges de Covatannaz sur Yverdon*, travail qu'il avait communiqué aux membres de la Société vaudoise d'Histoire et d'Archéologie dans une séance tenue à Pully. Après avoir décrit la route romaine telle qu'elle existe encore, avec des particularités très curieuses, au-dessus des grands rochers qui dominent les gorges de Covatannaz, l'auteur arrive à identifier la cité d'Abiolica, placée généralement à Pontarlier, avec Ste-Croix. M. Bourgeois montre enfin que le nom du Col des Etroits, autrefois « Col des Etres », doit être identifié avec celui de « Col des Etraz », mot dérivé du latin « stratas » et désignant une route pavée. « Cette dénomination, dit l'auteur, est pleinement justifiée par le fait que, de Ste-Croix, la voie romaine passait le Col et descendait au Franc Castel par des lacets dont certains tronçons ont conservé jusqu'à aujourd'hui le revêtement des pavés romains. »